



# MOVe

Beauftragte für Bildung  
und Partizipation

## Ein Projekt für Migrantenorganisationen, -initiativen und Communities in München



### Mitmachen und Information:

MORGEN e. V.  
Netzwerk Münchner  
Migrantenorganisationen  
House of Resources  
Arnulfstr. 197  
80634 München

+49 89 – 23 99 97 15

[p.hilkes@morgen-muenchen.de](mailto:p.hilkes@morgen-muenchen.de)  
[www.hor-muenchen.de](http://www.hor-muenchen.de)  
[www.morgen-muenchen.de](http://www.morgen-muenchen.de)

Landeshauptstadt München  
Referat für Bildung und Sport  
Pädagogisches Institut - Zentrum  
für Kommunales Bildungsmanagement  
Bayerstraße 28  
80335 München

[ksue.rbs@muenchen.de](mailto:ksue.rbs@muenchen.de)  
[www.pi-muenchen.de](http://www.pi-muenchen.de)

Gestaltung: CUBE Werbeagentur GmbH; Bildnachweis: istock/cienpies; Druck: Weber Offset;  
Gedruckt auf Papier, das mit dem Blauen Engel (100% Recyclingpapier) ausgezeichnet ist. München, Juli 2020

Mit freundlicher Unterstützung von:



Landeshauptstadt  
München  
Referat für  
Bildung und Sport



## Perspektiven schaffen in München!

Viele Menschen in Migrantenorganisationen (MO) wünschen sich häufig noch mehr Informationen über Schlüsselbereiche in der Gesellschaft, darunter in den Bereichen Bildung, Qualifikation, Arbeitswelt, Beteiligung, Umwelt, Infrastruktur, Gemeinwesen, Kommunikation oder Politik. Dabei geht es auch um konkrete Vermittlung.

Die **MOve-Beauftragten** sind Fachleute und stehen Menschen mit Migrationsgeschichte und Fluchterfahrung in den Bereichen Bildung und Partizipation zur Verfügung. Sie geben dazu Informationen über Angebote und Zugangswege zu Ressourcen und Beratung.

Das Wissen über die Lebenssituation von Menschen aus MO ermöglicht ihnen die gezielte Vermittlung von Informationen zu Anlaufstellen. Dazu gehören z.B. die Bezirksausschüsse, Stadtbibliotheken, Kulturzentren, Nachbarschaftstreffs, BildungsLokale und Bildungsberatung.

Diese zu nutzen bzw. mit ihnen zusammen zu arbeiten fördert die konkrete Beteiligung von Menschen aus MO z.B. in den Stadtteilen. Sie erhalten durch das Projekt neue oder mehr Möglichkeiten, sich einzubringen und in München mitzubestimmen.

